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从“一碗汤” 走向“一条链”
（上接一版）

该品牌由淮南供销集团牛肉汤有
限公司打造，企业还对生产流程实施数
字化转型 、智能化改造 ，集成 “汤肉合
一、原骨汤汁、常温保存”等特色，销售
网络遍布全国。

一碗碗鲜香味醇的淮南牛肉汤，让
天南海北的食客大快朵颐；一袋袋速冻
型淮南牛肉汤， 也让人们津津乐道。如
今， 淮南牛肉汤产品已销往世界 30 多
个国家和地区。

在“变”与“不变”中，提升
质量、铸造品牌、“化茧成蝶”

9 月 24 日 ，2024 淮南牛肉汤产业
发展大会在淮南市八公山区召开 。10
月 1 日，第四届淮南牛肉汤文化节在美
丽的焦岗湖畔举行……

连续多年举办的淮南牛肉汤大会
和文化节，不仅是为了传承和弘扬这一
传统美食文化， 更是为了通过搭建平
台，展示美食魅力和城市风采。通过举
办淮南牛肉汤招商推介会、淮南牛肉汤
高端论坛，淮南牛肉汤的知名度和影响
力也在不断提升。

在寿县张李乡和潘集区田集街道，
2 个大型屠宰场正在建设中。 未来，每
年可屠宰肉牛 10 万头， 将为淮南牛肉
汤提供源源不断的新鲜牛肉。

为了推动淮南牛肉汤全产业链发
展，淮南市建成以原料标准化、生产规
模化、产品品牌化为特征的淮南牛肉汤
高质量发展体系，一批标准化肉牛养殖
示范场建设正在稳步推进。

记者近日来到淮南市八公山区牛
肉汤产业园，安徽淮汤农业开发有限责
任公司的粉丝生产线上一片忙碌。专业
工人通过成型 、切割 、冷冻 、烘晒等流
程，制作的淮南牛肉汤专用粉丝既健康

又筋道，为牛肉汤生产企业提供定制化
粉丝。

“我们明确了 ‘一区一镇两园多基
地’布局。”淮南市政府相关负责人告诉
记者，正在建设以谢家集区、八公山区
为核心的产业集聚区；建设毛集实验区
淮南牛肉汤文化小镇；打造以招引牛肉
汤全产业链加工企业为主的八公山区
牛肉汤产业园和以电商运营、 孵化、培
训为主的田家庵牛肉汤产业园； 在寿
县、凤台、潘集建设牛肉汤原料供应基
地。

淮南市围绕“打通产业链、完善供
给链、升级消费链、连接市场链、提升价
值链”的现代农业与现代健康食品产业
融合发展模式，将淮南牛肉汤产业贯通
种植、养殖、加工、餐饮、流通、文旅、销
售全链条，推进多业态横向融合发展。

如今，淮南市新建成 2 个粉丝加工
企业、2 个豆腐丝加工企业、3 个豆饼加
工企业、1 个烧饼加工企业， 不断完善
产业链，让淮南牛肉汤从“一碗汤”走向
“一条链”。

牛肉、粉丝、千张和豆饼……在冒
着热气的骨汤里翻滚，几分钟后食材装
碗，浇上汤，撒上香菜和葱花，顿时香味
扑鼻。近年来，通过标准化生产流程和
品牌化运营，淮南市生产加工牛肉汤的
企业多达 20 家，年产能 10 万吨。

9 月 14 日，安徽白蓝集团与迪拜的
餐饮企业签订牛肉汤连锁经营项目，建
设 2 家 500 平方米的淮南牛肉汤综合
餐厅，预计 11 月正式开业。

在“变”与“不变”的辩证法中，魂牵
梦绕的淮南牛肉汤实现“蝶变”。从沿淮
流域到大江南北，从巍巍华夏到国门之
外，走一走、看一看，就能发现———拥有
“天下名吃、汤食一绝”美誉的淮南牛肉
汤香飘万里。

五部门组合拳出招，房地产市场影响几何？
17 日，国新办发布会引起市场高度

关注。住房城乡建设部、财政部、自然资
源部、中国人民银行、国家金融监督管
理总局五部门有关负责人齐亮相，推出
增量举措，落实存量政策，打出一套组
合拳，推动房地产市场止跌回稳。

新举措将对房地产市场产生哪些
影响？

“两个增加”：聚焦堵点难
点增量举措靶向发力

当日，五部门聚焦房地产市场面临
的堵点难点，分别介绍了一系列有针对
性、操作性强的举措，其中两个增量举
措很是“吸睛”。

住房城乡建设部部长倪虹说，将通
过货币化安置等方式，新增实施 100 万
套城中村改造和危旧房改造 。 根据统
计，仅在 35 个大城市，需要改造的城中
村就有 170 万套；全国城市需要改造的
危旧房有 50 万套。

为什么选择货币化安置等方式？倪
虹说，这不但有利于群众根据自己的意
愿和需要来选择合适的房子，减少或不
用在外过渡，能够直接搬入新居 ，还可
以消除安全隐患，改善居住环境 ，完善
城市功能。

“货币化安置等方式还有助于消化
存量商品房、主动调节市场供求关系。”
清华大学恒隆房地产研究中心主任吴
璟说 ， 以户均建筑面积 100 平方米计
算，100 万套城中村和危旧房改造有望
释放约 1 亿平方米的刚性购房需求 。
“100 万套只是起点，发布会释放了明确
信号，可以在 100 万套基础上继续加大
支持力度。”

对于第二个增量举措，国家金融监
督管理总局副局长肖远企说，进一步优

化完善房地产“白名单”项目融资机制，
商品住房项目贷款全部纳入“白名单”管
理，做到合格项目“应进尽进”，已审贷款
“应贷尽贷”，资金拨付“能早尽早”。预计
到 2024 年底“白名单”项目贷款审批通
过金额将翻倍，超过 4 万亿元。

“这意味着 ，不仅要扩大 ‘白名单 ’
覆盖范围，还要彻底打通从‘白名单’到
‘融资落地’的堵点。”广东省城乡规划
院住房政策研究中心首席研究员李宇
嘉说，这一举措有助于缓解房企资金链
紧张压力，使保交房有坚实保障 ，从而
提振市场信心。

“四个取消”“四个降低”：
提振信心 存量政策积极落地

对于存量政策 ，倪虹总结了 “四个
取消”和“四个降低”。

“四个取消 ”———包括取消或调减
限购、取消限售、取消限价、取消普通住
宅和非普通住宅标准；

“四个降低 ”———降低住房公积金
贷款利率、 降低住房贷款的首付比例、
降低存量房贷利率、降低“卖旧买新”换
购住房的税费负担。

“这些举措有利于降低购房成本 、
提振购房需求 。 从目前的市场反馈来
看，已经产生积极正面的影响 ，也将为
后续政策提供清晰的路径。” 浙江工业
大学中国住房和房地产研究院院长虞
晓芬说。

这些政策发布以来 ， 各地迅速行
动。 随着 10 月 16 日天津宣布取消住房
限购政策，目前全国范围内仍有限购措
施的城市已为数不多，仅剩北京、上海、
深圳以及海南部分城市，这些地方近期
也都调减了限购措施。

此次发布会上，中国人民银行副行

长陶玲一口气介绍了此前五项房地产
金融举措的推进情况：

大部分存量房贷利率将在 10 月 25
日完成批量调整； 绝大多数城市首套、
二套住房最低首付比例统一为 15%；两
项房地产金融政策延期到 2026 年底 ；
优化保障性住房再贷款政策后已有银
行做了申报；正会同有关部门研究支持
收购房企存量土地的政策……

“近期人民银行还出台了降准 、降
息等一揽子金融政策，这些政策跟上述
房地产金融政策一起， 对提振信心、稳
定预期将持续产生积极作用。”陶玲说。

记者还从发布会上了解到，目前各
地有力推进保交房， 已交付 246 万套，
成效明显。

东方金诚首席宏观分析师王青认
为，一项一项抓落实的背后 ，是回应群
众关切。前期政策效果逐步显现 ，房地
产市场已出现积极变化： 多地看房量、
到访量明显上升，销售量有不同程度增
长；居民房贷利率大幅下降 ，提前偿还
房贷的现象有所减少。

“中国的房地产在系列政策作用
下，经过三年的调整，市场已经开始筑
底。”倪虹说。

狠抓落实：为长期高质量
发展蓄力

党中央高度重视房地产市场平稳
健康发展。倪虹表示，接下来，要同心协力，
把组合拳打好，狠抓落实，让政策效果充分
显现，让人民群众能够享受政策红利。

专家表示 ，此轮政策调整 ，不仅旨
在提振楼市，也为长期高质量发展进一
步蓄力。

一系列政策还在持续推出。针对已
宣布的允许专项债券用于土地储备政

策， 相关部门已指导地方规范程序、明
确标准 ，重点围绕 “怎么收 ”来推动落
实。

自然资源部副部长刘国洪说，自然
资源部正积极配合财政部，推动利用专
项债券支持地方政府以土地收储盘活
存量闲置土地， 同时配合相关部门，研
究设立收购存量土地专项借款、商业贷
款等支持政策。

通过收回收购土地盘活存量，一方
面可减少市场存量土地规模，更好发挥
土地储备“蓄水池”和投放调节的功能；
另一方面，可增加资金流动性 ，有利于
房企集中资金用于保交房 ；此外 ，收储
后形成“净地”“优地”，有利于补齐公共
服务设施短板改善环境 ， 满足居住需
要，腾出空间支持实体经济发展。

对于与取消普通住宅和非普通住
宅标准相衔接的政策，财政部部长助理
宋其超说，财政部正在抓紧研究明确相
关税收政策，主要包括增值税和土地增
值税。这些政策统筹把握相关城市房地
产调控的节奏和地方财政收入形势，作
出科学合理的安排； 赋予地方一定的自
主权，保持政策的稳定性和公平性；有效
降低房地产企业和购房人负担。 财政部
表示，具体政策正在抓紧履行相关程序。

我国住房发展已进入从 “有没有”
转向“好不好”的新阶段，人民群众对住
房的功能、质量有新期待。

倪虹说 ，推动 “好房子 ”建设 ，主要
是抓样板、立标准、建体系、强科技 ，推
动建设不同面积 、 不同价位的 “好房
子”。 各地首先要把保障性住房建设成
“好房子”，还要结合城市更新把老房子
改造成“好房子”。

（新华社北京 10 月 17 日电
记者 王优玲 吴 雨）

（上接一版）
演习结束后 ， 战士们全部返回北

岸驻地 。 训练期间 ， 部队纪律严明 、
秋毫无犯， 训练之余， 指战员们还为
群众扫地担水， 与船工谈心拉呱 。 部
队南下前， 首长还召集船工和群众开
会 ， 感谢大家支援， 发出 “打过长江
去， 解放全中国” 的豪迈誓言。

护卫浮桥与设置民站
大军向南开进时， 寿县县委县政府

于正阳关一带集中了 2500 多只民船 ，
在淮河上架设了十余道浮桥， 使淮河天

堑变为通途。 解放大军指战员、 机动车
辆、 辎重武器源源不断地从这里过了淮
河， 向长江北岸开进。 据不完全统计，
两个月间从浮桥通过的汽车有 3300 多
辆， 炮车 2000 多辆， 马车 2200 多辆。

为了保护浮桥， 寿县组织由民兵、
船工组成的护桥队 ， 分乘 70 多只小
船， 日夜游弋在浮桥周围水面 ， 守护
浮桥， 保证南下大军及车辆物资的安
全畅通。 寿县还曾承担过抢修窑口大
桥的任务 ， 组织修桥民工日夜奋战 ，
于 3 月 5 日提前完成抢修任务 ， 使大
批军用物资及时南运。

为做好大军南下物资的供应 、 运
输及通讯联络事宜， 上级在皖西建立
了东、 中、 西三条供应线 ， 其中有两
条从寿县通过： 东线自水家湖 、 下塘
集到合肥一线； 中线自正阳关 、 大店
岗 、 迎河集、 隐贤集、 马头集到山南
馆、 桃溪镇一线。 供应线沿线设立兵
站和民站， 两站之间还有茶水站 。 每
个民站均配备区级干部担任站长和政
委 ， 下设招待股 、 供应股 、 通讯股 。
各民站都囤积 5 万-15 万斤的粮食和 2
万-30 万斤的柴草， 以保证部队和民工
生活需要。

在各级党组织号召下 ， 寿县群众
主动拿出被子、 门板、 粮食、 柴草送往
供应站。 妇女们在妇联会带动下， 组织
做军鞋、 袜子， 送到供应站 ， 支援前
线。 两个月时间里， 寿县妇女做的军
鞋、 袜子就有近万双。 解放军过境时，
民站还张贴欢迎标语， 组织群众到驻地
慰问演出， 组织妇女为战士们洗衣被补
衣服， 沿途老百姓也自发地送茶送水，
争先恐后为子弟兵服务。

4 月 21 日， 渡江战役打响， 百万雄
师以排山倒海之势强渡长江， 解放南京，
彻底摧毁了国民党政权的反动统治。

全国秋粮收获约七成
新华社北京 10 月 17 日电 （记者

于文静） 据农业农村部农情调度， 截
至 10 月 16 日， 全国秋粮已收 69.5%，
进度同比快 2 个百分点 。 分作物看 ，
玉米已收 72.6%， 一季稻已收 69.4%，
大豆已收 83%， 双季晚稻已收 6.6%。

这是记者 17 日从农业农村部了解
到的消息。 分地区看， 黄淮海和西北
秋粮已收过八成， 西南过七成半， 东
北过六成， 长江中下游和华南过半。

同时， 各地秋种稳步推进。 全国
冬小麦已播 27.5%， 其中西北已播过七
成半 ， 黄淮海过两成 。 冬油菜已播
42.8%， 其中长江中下游过四成半， 西
南过三成。

农业农村部有关司局负责人表示，
将抓实抓细秋收秋种各项任务， 落实
粮食安全党政同责要求， 确保秋粮丰
收到手， 奋力夺取全年粮食和农业丰
收， 夯实明年夏季粮油生产基础。


